
本报6月12日讯(记者 王晓
霜) 6月10日至16日，是第22个全
国节能宣传周。12日上午8点30分，
滨州市政大楼广场前举行了全市
公共机构节能周活动启动仪式。现
场，滨州市蓝巨星有限公司捐赠了
20辆“公务自行车”，方便市政大楼
里各机关单位短途公务出行，倡导

“节能低碳、绿色出行”。
“公务自行车”，即方便公务

员1—5公里范围内出行的交通工
具，从而达到推进公车改革，减少
公车使用，提倡低碳出行、节能减
排的目的。滨州市市级机关事务
管理局的张国兴主任告诉记者，
这20辆公务自行车初步归机关事

务局管理，免费提供给市政大楼
上的各机关单位有需要的人员。

“现在市政大楼上有1600多名工
作人员，每个人手里都有一卡通，
如果他们有需要的话只需要到我
们这里刷卡、登记一下就可以使
用，非常方便。”张国兴表示。

据了解，这 20辆“公务自行
车”12日上岗后将先做为试点，试
行一段时间后根据效果再决定要
不要在全市范围内推广。主要在
于倡导机关公务人员尽量选择绿
色交通工具出行，减少使用汽车，
减少汽车尾气排放，但本着自愿
的原则，并不强制大家使用。

“滨州市推行‘公务自行车’

并不是新鲜事物了，别的地区早
就有推行很久的，但效果并不理
想。”张国兴表示，因为滨州市一
些党政机关比如交通局、财政局、
国税局等都在西区，位置比较集
中，骑车去这些地方办事反而会
更节省时间，而且低碳、环保。“虽
然这次结合第22个全国节能宣传
周只推出了20辆‘公务自行车’，
但结合滨州的实际情况来看，其
操作性、效果都是显而易见的，应
该会长期坚持下去。”

在“公务自行车”正式上岗之
前，滨州市各机关单位的工作人
员对此事都纷纷表示认可和接
受。“很多时候外出办事，不可能

完全依赖单位派车，尤其是近距
离的公务活动。以后可以骑自行
车外出较近的地方办事，既可以
省时间，也符合绿色低碳出行的
要求。”一名工作人员说到，“市政
大楼里每天都有工作人员外出办
事，第一公车没有那么多，第二还
用可能遇到堵车或停车难的问
题，真不如骑自行车方便。”

“现在是试行、探索阶段，还
没有具体出台关于公务自行车管
理和使用的办法、条例，我们会在
近期内出台相关的管理办法，让
绿色出行的方式长期坚持下去，
让‘公务自行车’跑得更‘远’些。”
张国兴说。

倡导“节能低碳、绿色出行”，方便市政大楼各机关单位短途公务出行

20辆“公务自行车”昨日上岗
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房产信息和交易

上网就能查询了

本报6月12日讯(通讯员
张镇 李昌 记者 王丽丽)

“通过该单位的网站就能查
询到房产证的办理情况，非常
便捷。”12日上午，本想到房管
局产权登记交易大厅办业务的
吴先生告诉记者，网络信息化
省去了她再跑一趟的时间，使
得办事效率快速提高。

12日，记者从滨州市房地
产管理局了解到，市房管局信
息化建设基本达到了住建部
对房地产信息系统规范化认
证的要求。“目前已实现产权
登记业务办公自动化、产籍管
理信息化和以图管房、以图管
档的功能。”据该单位信息中
心一位技术人员介绍，精细化
管理、正规化收缴税费、无纸
化办公提升了工作效率。

目前，滨州市信息系统联
网工作基本完成，线路全部接
通，实现了省市、市县联网。市
级节点的历史数据已上传完
毕，增量数据日报机制已形
成，为山东省房地产市场监测
分析和预警预报系统提供可
靠的数据保障。利用互联网门
户网站、商品房展示服务中心
的先进电子显示设备，实现交
易情况的实时发布和阶段性
统计，使得广大购房者对房产
交易情况有及时准确的了解，
指导市民科学购房。

昨日，全市公共机构节能周
活动启动，20辆“公务自行车”配
发到市直部分单位，提倡节能减
排绿色环保扎扎实实落在实处，
闻此讯着实让人兴奋，此举深得
民心，更有市民向记者建议如果
条件允许此举可在全市推广。

但与此同时，近期国内多家
媒体报道，许多地方的“公务自
行车”成堆出现在车棚，车体落
满灰尘无人问津。在此，记者希
望有关部门能继续追踪这20辆

“公务自行车”的使用情况，以防
出现以上类似情况，同时呼吁，
领到“公务自行车”的公务员们
千万别把骑“公务自行车”当成
例行公务。希望滨州各级政府能
把“公务自行车”制度坚持下去，
让“公务自行车”跑得更“远”些。

近年来，各地都在为节能减

排、公车改革想办法做尝试，一
些地方想出来的许多办法和做
法的确也非常有效，但往往这些
办法和做法基本都没坚持下来，
有的坚持了一年，有的则没出满
月就被搁置。

究其原因，尽管大部分公务
员素质都是高的，部分“聪明人”
把“公务自行车”成了例行公务，
一旦上级部门稍微不关注此事，
他们便感觉“公务”结束了，把自
行车往角落一放，听之任之，落
灰生锈。

滨州市此次下决心将节能
减排进行到底，建议在“公务自
行车”方面不妨在全市党政、事
业单位间加以推广，同时制定
出一套完善的监督管理办法，
将每一辆“公务自行车”的使用
情况加以追踪监督，也可在适
当时候向公众公布这些自行车
的使用情况。相信，在制度完
善、监督严格、信息透明的情况
下，我们的“公务自行车”定会
跑得更“远”些。

(张凯)
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滂 期待“公务自行车”跑得更“远”些

近日，阳信县公安局专门为
基层警务室民警购买了新自行
车，印上阳信公安警察标志，装上
了便民服务箱，统一配发到基层
派出所各警务室。图为6月4日，阳
信县公安局商店派出所警务室民
警从县局领回4辆警用自行车。

警务室是群众家门口的派出
所，是维护稳定的一道防线，随着
警用自行车的配发，使警务室民
警在今后工作中，不仅积极响应
环保节能理念，而且民警将深入
基层、走街串巷近距离服务群众，
更好地了解社情民意，为构建和
谐的警民关系奠定良好的基础。

记者 王忠才 通讯员 邱
胜岩 摄影报道

民警配发
自行车

99处二级站，尚有30多处未选址
目前滨州市供暖工程进展基本正常，但二级站选址问题依然难解决

本报6月12日讯(通讯员 李军
帅 记者 王丽丽) 12日上午，市
城区集中供热工作调度会召开，记
者了解到，今年的供热工程虽然投
资不多，工作协调、组织难度却是历
年之最，主要是因为换热站的选址。
目前，需建的99个二级站尚有30多
个未完成选址。

截至目前，各项工程进展基本
正常，但供热工程不同于其他工程，
与11月15日达标供热要求还有差
距。

一是热源建设方面，鑫谊电厂
新上70MW热水锅炉已进入安装阶
段，炉体及各种辅机陆续进场；公共
供热中心换热站土建队伍已经进
场，桩基施工已经完成，计划8月中
旬完成土建工程，8、9月设备安装，
10月设备调试；高温水连接线各标
段陆续开工，计划9月底全线贯通；
西区南线首站土建5月下旬已经封
顶，计划7月初开始设备安装。

二是东区低温水管网提温扩容
续建管网工程4月25日队伍确定后，

在滨城区政府、北办、市中办事处帮
助下，工程进展顺利，计划本月底全
面完成。

三是二级站建设方面，今年鑫
谊、鑫诚两公司共安排二级换热站、
混水站、加压站建设共99处，截止目
前已有60多个站点完成了选址，20
多处土建工程已经完成。但是还有
30多处站点没有完成选址，涉及30
个单位。进行换热站、混水站建设，
是为了提高城区供热能力，提升供
热效果，搞好选址是前提。

“在哪个地方建设换热站、混水
站，是根据城市总体规划和供热规
划以及供热需求作出的统筹安排，
体现了规划的严肃性，不是想建就
建，不想建就不建。支持混水站、换
热站建设就是维护规划的严肃性。
涉及到的相关部门不能以各种理由
阻挠建设，更不能提出各种不合理
的附加条件，必须无条件支持、无条
件服从，确保混水站、换热站建设的
顺利进行。”副市长王瑜在会议中强
调。

记记者者
快快评评

二级站建设提升供热能力
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老城区供热管网过去是
直供到户的低温循环水系
统，根据前几年运行经验计
算，该系统只能满足200万平
方米用户的需要。随着城市
发展，老城区还有200多万平
方米用户亟待接入，解决的
办法一是增设新的管线，使
系统更加稳定；二是将一次
网供水温度提高到 8 0 至 9 0

度，拉大供回水温差，实行混
水供热，提高供热能力。因
此，今年将在这个系统中大
规模的建设混水站，将二次
网部分回水打入一次网的供
水中，使一次网的供水进入
二次网后温度降低到55至60

度之间。
西区供热管网系统设计

的是供热首站汽水换热，一

次网输送高温水经二次换热
后，通过二次网将低温水送
至用户。西区北线、南线因用
户较少，2010、2011年分别投
入运行后，采取的是低温水
直供方式，今年魏桥电厂拆
除后，新老首站之间输送的
是高温水，因此，西区北线今
年改为二次换热，沿线用户
二次网必须全部接入二级换
热站。

西区南线随着用户的增
加，供热方式今后也会改变。
二级换热站的建设，用热面
积 5万平方米以上的用户多
为自建站，5万平方米以下的
用户或周边待开发土地较
多、用户分散时，多为热力公
司统一建站，一个站供多个
用户。

本报 6月 12日讯 (通讯员
姚建永 巩汝臣 见习记

者 王泽云) 12日，记者从
博兴县民政局了解到，博兴县
建成博兴社区日间照料中心
为老人们提供服务。

据了解，博兴县博昌街道
乐安社区积极探索社区养老
新举措，由博兴博昌街道镇政
府出资，县财政、县民政局赞
助投资260万建成大型乐安社
区日间照料中心，建筑面积
1850平方米，初步设置床位70

张，高规格配套日间照料室、
医疗室、康复室、老年活动室、
棋牌室、书画室、阅览室等场
所，可同时为200多名老人提供
服务。老人们可以参加唱歌、
跳舞、下棋、打牌等活动，还能
接受工艺技能培训、医疗咨
询、保健服务、康复训练等服
务，中午还可以享受一顿丰富
的午餐。

爱心助学

无棣县车王镇大王村的
王晓梅是一个品学兼优的好
学生。3年前，王晓梅父亲因
伤致残，头部以下没有知觉，
全家靠每月70元的低保和母
亲种地收入生活，家中还有一
个上小学三年级的弟弟，生活
非常困难，面临辍学危险。近
日，滨州市自来水公司团总支
得知此情况后，带着慰问品和
1000元救助金来到王晓梅家
中，并与其建立长期结对帮扶
关系，尽力帮她圆上学梦。
通讯员 杨凤梅 见习记者

杨青 摄影报道

博兴社区养老新举措

建社区日间照料中心
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